
 

                 Intentions de messe du 8 au 15 octobre 2023  

 

 Vos offrandes du 1er octobre 2023 

 À venir 

 

   Mariage 

    Le 14 octobre, Daniel-Artine Makardich et Natalia-Camila Hamidi 

 

                                             Baptême 

   Le 14 octobre, Leo Ménard De Rose, fils de  

Philippe Antoine Couture-Ménard et Julia Alessandra De Rose 

    Le 15 octobre Elaina Lucilia Roy Matthews, fille de 

       Jonathan Matthews et Priscilla Roy 

 

 

 

Dimanche 
08 octobre 2023 

11h 

27e dimanche du temps ordinaire (Vert) 

Messe du curé aux intentions des paroissien/ne/s 

Madeleine Landry / Succession Madeleine Landry  

Rose Côté-Tremblay / Sa fille Danielle et ses 

enfants 

Artur Barbosa / Son épouse   

Mardi 
10 octobre 2023 

16h30 

Férie (Vert) 

Robert Ruel / Succession Robert Ruel 

Madeleine Landry / Succession Madeleine Landry 

Francis Engel / Succession Francis Engel 

Jeudi 
12 octobre 2023 

16h30 

 Férie (Vert) 

Marie-Ange Marquette /  Sa filleule  

Madeleine Landry / Succession Madeleine Landry 

Robert Ruel  / Succession Robert Ruel  

Dimanche 
  15 octobre 2023 

11h 

28e dimanche du temps ordinaire (Vert) 

Dr. Raymond Sabbagh / Sa famille  

Jane Florel Bright Tassy / La famille et les amis  

Lampe du 

sanctuaire 
La famille Bright Tassy 



08 octobre 2023,                                     27e dimanche du temps ordinaire 

 

« Ils respecteront, mon fils » 
                           (Matt 21,33-43) 

Dieu n'est pas un lâcheur, c'est certain. 
Il a confié à ses enfants la terre en héritage. Tout 
ce qu'Il leur demande, c'est de la faire fructifier. 
L'univers Lui appartenait en propre. C'était son 
domaine à Lui. Mais Il a voulu que ses enfants 
puissent s'y épanouir tous ensemble. Il leur a 
confié son domaine. 

Il a fait d'eux les responsables de cette terre, de 
cette planète où tous ses enfants devraient être 
capables de vivre. Il y a mis assez de nourriture pour tout le monde. Il y a 
mis assez de place pour que tous puissent s'y retrouver sans exception. 
Tout ce qu'Il demande c'est que s'y vive une réelle fraternité et un réel 
partage. 

Un premier essai a été tenté avec le peuple qu'Il avait choisi. Dominez la 
terre et soumettez-la avait-Il dit à ses premiers enfants. Mais souvenez-
vous toujours que la terre appartient à tout le monde et non à un petit 
groupe. 

Il n'a cessé d'envoyer ses messagers pour leur faire comprendre. Les 
prophètes de l'Ancien testament ont joué ce rôle pendant des milliers 
d'années. Certains furent entendus. On les a écoutés un certain temps, 
mais ça n'a pas duré. Il a envoyé des juges, mais ils n'ont pas été suivis. ll 
leur a donné, à leur demande des rois, mais ce ne fut pas un succès non 
plus. 

Finalement Dieu s'est dit: « Je vais leur envoyer mon Fils. » Ils ne 
pourront tout de même pas refuser d'écouter mon propre Fils. Et 
pourtant nous savons tous ce qui est arrivé au Fils lui-même. Ils se sont 
dit:  
« Il n'est pas possible que ce soit le Fils. Tuons-le et nous verrons bien. 
Le fils ne peut pas mourir. » 

Pourtant, le Fils est mort parce que le Fils s'était fait l'un d'entre nous. 
Pour que nous puissions comprendre la dignité de tous ses enfants, le 
Père a identifié son Fils à chacun de nous. En chacun de nous le Fils est 
présent. Le Père se dit alors : « Ils respecteront mon Fils dans la personne 
de chacun de mes enfants. » 

Voilà ce que le Père a voulu nous dire. Mon Fils, mes enfants, chaque être 
humain a cette dimension divine. « Ils respecteront mon Fils dans la 
personne de chacun de mes enfants. » Voilà l'espoir de Dieu. Voilà son 
amour. Voilà jusqu'où va sa naïveté. L'amour sans condition sera 
toujours naïf. Dieu n'est qu'amour. 

               Jean Jacques Mireault prêtre 

 
www.geocities.com/jeanjacquesmireault 

http://www.geocities.com/jeanjacquesmireault


 

Merci de faire pousser ! 
 

Christian Bégin a écrit dans Le Devoir du 5 
septembre 2020 que « nous sommes en déficit 
de rituels. Dans un mouvement de révolution 
pas si tranquille l’air de rien, on a désacralisé 
beaucoup de choses et la triste tribalisation du 
monde témoigne maladroitement, voire 
dangereusement, de cette quête de sens, de 
cette nécessité de recréer de nouveaux rites de 
passage. On a soif de sens, mais on boit de plus 
en plus en groupes fermés ». 
 
Il faut fêter et honorer ce qui pousse et celles et ceux qui font pousser de 
manière à nous nourrir et à bien nous nourrir. Il rend « hommage à celles 
et ceux qui pratiquent une agriculture sensée et vouée à maintenir, sinon 
à rétablir, l’équilibre fragilisé, attaqué de toutes parts, entre nous et le 
« Grand Tout ».  
 
« En ces temps, qui ne cessent de percuter nos labiles certitudes, il 
demeure une chose qui, malgré nous souvent, malgré nos maltraitances 
répétées, revient avec pugnacité, résilience et générosité : LE TEMPS DES 
RÉCOLTES. Ce temps de l’année où la terre rend à celles et ceux qui la 
traitent en égale les fruits de leur dur labeur ». 
 
Bien traiter la Terre, c’est une profession de foi en des demains fructueux 
et nourriciers. C’est une déclaration d’humanisme et d’altruisme. « Bien 
sûr, une terre malmenée peut donner ce qu’on lui demande de donner, 
mais elle s’épuise, se vide de la vie qui lui permet de donner ».  Elle finit 
par mourir ou se rebeller. C’est comme avec les gens. C’est pareil. 
 
Catastrophes obligent, on ne pourra pas tant les fêter, ces récoltes, 
encore cette année à certains endroits sur le territoire. « C’est peut-être 
une façon que le « Grand Tout » a trouvée pour nous appeler à plus de 
bienveillance à son égard ». La terre semble « lasse et fatiguée par notre 
négligence égoïste. Mais elle donne et donne encore. C’est comme si elle 
avait encore de la place pour pardonner. Et elle s’accroche, avec 
reconnaissance, à celles et ceux qui se rappellent au devoir, à l’impératif 
devoir de faire attention à elle si on veut qu’elle donne encore et encore 
pour ceux et celles qui nous suivent ». 
 

Pensée de la semaine 

« Le monde a progressé uniquement grâce 

     aux choses impossibles qui ont été réalisées. » 


